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★都市計画公園「戸倉公園」①
　　～交通事故の防止に向けて
星）「戸倉公園」（戸倉4丁目・工事期間2０2５年
2月末まで）の北側に植える木々によって、公
園前を通る車から公園出入口が見えづらくなっ
てしまう（市HPに「公園イメージ図」掲載中）。
低木にするなどの対処を求める。
市）高中木の配置見直し、低木への変更など北
側から来る車の視認を確保できる対応をとる。
星）道路のカラー化、標識設置など、公園前を

はしる車のスピード抑制策をお願いする。
市）警察と協議し対応する。
★都市計画公園「戸倉公園」②
　　～防災機能と地域との連携
星）設置予定の防災倉庫・かまどベンチ等の管
理や運用をどう考えているのか。
市）防災まちづくり推進地区として市と協定を
結んでいる「戸倉自治会中・西・北地区防災会」
に防災倉庫や資機材の管理、災害時の運用を担
っていただけるよう9月以降に具体的に協議し

ていきたい。
★運転士募集を支援し、持続可能なぶんバスを
星）バス会社は運転士確保に苦労し、路線の継
続さえ難しい事態に直面している。『市報』に「ぶ
んバス運転士募集」を掲載する、公共施設に求
人ポスターを貼る等、運転士を確保する支援を
市も行うべき。
市）方法を調査する。

ぶんバス運転士を確保し「市民の足」を守る 立憲・
市民フォーラム
星 いつろう

◇学校における食環境について◇
●給食費無償化の実施が決まりましたが、質を
担保することについて質問しました。
➡食材選定を行う学校栄養士会では、今まで通
り自由で話しやすい場とするとのこと。
➡学校給食食材選定基準に基づき、小麦など、
可能な限り国産で無添加のものを使用している。
使用食材の周知方法は、研究するとのこと。
（要望）姉妹都市佐渡市の認証米の導入を。
●食を選択できることの観点から、牛乳飲用を

選択制にしては？と提案しました。
➡文科省の通知により、保護者による医師の診
断に基づく学校生活管理指導表の提出が必要。
➡牛乳の廃棄量は集計していないとのこと。
◇光町周辺地域の市民の憩いの場◇
●はけ下地域の市民の居場所を問いました。
➡市としてこの地域に公園が少ないと認識する
が、公園増設の検討は進んでいないとのこと。
➡新庁舎への移転後に空き空間となるひかりプ
ラザに、親子ひろば機能を導入するとのこと。

（要望）子どもたちの公園遊びは重要であり、
坂を登らない場所に保育所園児の遊ぶ公園を確
保してほしい。
◇妊娠期からの切れ目のない支援◇
●地域の子育て経験者が家庭訪問で支援する
「ファミリー・アテンダント事業」の導入は？
➡現在導入は考えていないが、アウトリーチを
含めた支援は重要。他市状況などを確認する。

有機的な循環の学校給食へ 国分寺・生活者
ネットワーク
松岡 まり

≪全中学生を対象にした学校給食無償化を≫
9月から始まった学校給食無償化では、中学校
で弁当持参を選択すると対象外になっている。
国分寺市では「すべての人を大切にするまち宣
言」をし「多様性と包摂性を大切にした国分寺
市をめざす」と市長が発言しているが、これに
矛盾している。
問）対象外の中学生を無償化した場合、市の負
担は117０万円。早急に改善を求める。
答）東京都の基準にそって実施しているので、

「宣言」の趣旨にも反していない。
≪教員の働き方改革の推進を≫
全国で教員の働き方改革を求める運動が行われ、
①教員への残業代の支給、②教員の定数を改め
抜本的に教員を増やすことを求めている。
問）国分寺市の教員で時間外在校時間が月４５時
間を超えている割合は。
答）小学校で21．7％、中学校で27．3％
問）この割合をゼロにしていくためにも、教員
定数を抜本的に増やす必要がある。全国知事会

も国に同様に求めている。この立場で、国や東
京都にも求めるべきではないか。
教育長）所属している全国都市教育長協議会で
同様に国に求めている。
※�東京市長会・教育長会でも同様に求めていく
べき
他、小中学校での宿泊行事の負担軽減、PFAS
血液検査、放課後子どもプランの改善を求めた

差別なく全ての中学生に学校給食無償化を 無会派（日本共産
党国分寺市議団）
中山 ごう

防災・減災対策（震災・風水害）について
木島）震災対策として耐震化推進が重要。さら
なる促進を。また木造住宅密集地域等への感震
ブレーカー支給促進や消火器の重点配備を。
市）住宅耐震化は助成の拡充など行い、現在約
87％の耐震化が進んだ。他の施策も含め取組む。
木島）豪雨対策推進を。公共下水道のストック
マネジメント（老朽化対策）や野川整備推進を
市）下水道の安全対策に計画的に取組む。また
野川整備は機運を醸成し東京都に要望する。

木島）現状に基づいたハザードマップ（災害時
の被害想定図）とするため、改訂が必要では。
市）課題を認識している。改訂を検討したい。
学童保育所への要望にきめ細かな対応を
木島）施設の狭あい状況改善のため施設増およ
び高学年の受け入れ拡充を。
市）状況に応じて適切に対策を図っていきたい。
木島）三季休業中の給食提供の準備状況は。
市）今年度中に全ての施設で開始できる予定。
障がい者支援について

木島）緊急時の地域生活への支援について、柔
軟な対応と不安を取り除く取組を進めてほしい。
市）ご本人ご家族の声を聞き取りつつ研究する。
ぶんバス事業の今後の運行存続に関して
木島）京王バスから運行4ルートの受託終了に
向けた協議依頼があったとのこと。現状は。ま
た運賃の引上げなど検討進め運行維持へ努力を。
市）現在、様々協議中である。運賃も検討する。

安全と安心をさらに実感できる国分寺に 公明党
木島 たかし

1、ごみの減量について＝日野市が2０22年度の
ごみ排出量が全国一少なかった。当市は9位だ
が違いは何か？⇒集団回収が多かったため。
2、路上喫煙禁止エリアと喫煙所について＝禁
止エリア内に喫煙所がつくれないなら禁止エリ
アを拡大すべきだと考えるがいかがか？→拡大
は考えていないが、今後新庁舎ができて人の流
れが変わるので検討していきたい。
3、西国分寺駅北口駅前エリアの整備について
＝フェンス内の土地の有効利用は？喫煙所のコ

ンテナはどうか？⇒地元商店会などと試験的な
一時利用を考えている。喫煙所は考えていない。
4、市制施行６０周年について＝６０年前は人口は
今の4割、世帯は3割で一般会計予算は5億
9０００万というのは驚いた。周年行事は単発だが
引き続きやれるものなどを検討して欲しい。
5、不登校対策について＝2０22年度の不登校児
童は小学校で8４名、中学校で13０名と6年前の
2倍以上になっている。不登校の理由の把握に
ついて正確にしていただきたい。不登校特例校

などもあるが増え続ける不登校児童・生徒に対
してより良い支援をお願いしたい。
6、国民健康保険について＝一般会計繰り入れ
11億円を解消していくために保険料の値上げが
続いているが市民に丁寧に説明をして欲しい。
7、有機フッ素化合物（PFAS）について＝市の取
り組みがはっきり見えない。情報提供はもとよ
り実態調査などさらに踏み込んだ対応を求める。

PFASについてさらに踏み込んだ対応を！ 立憲・
市民フォーラム
及川 妙子


